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ACTA DE REUNIÓN 

 

SEGUIMIENTO SENTENCIA 

 Río BOGOTA 
 

 

Fecha 
Día  Mes  Año Lugar  Alcaldía dela Mesa- 

 Reunión virtual 

Acta No. 001 
25 01 2021 Hora 11:00  am. Convocada por Doctor Ricardo Carrillo 

TEMAS  A TRATAR 

Realizar el seguimiento de la sentencia Río Bogotá para el Municipio de La  Mesa  

DESARROLLO DE LOS TEMAS 

1. Se inicia la reunión virtual del seguimiento de la sentencia Rio Bogotá. El Ing. 

Nelson Plata tomo la palabra en el inicio de la reunión excusando al señor Alcalde 

Humberto Segura porque en el momento del comité se encuentra en una reunión con 

el Ministerio del Interior, donde la reunión fue programada a última hora en ese 

orden de ideas no nos puede acompañar en este momento, pero de pronto va a 

ingresar y salir de la reunión en cualquier momento, pero va a estar la Doctora pilar 

Cardozo Secretaria de la Oficina De Desarrollo Económico Y turístico quien 

encabeza y es la persona delegada del señor Alcalde.  

2. Toma la palabra el Doctor Ricardo donde manifiesta la triste noticia del Doctor 

Achury, donde se fue una gran persona comprometida en la sentencia Rio Bogotá  

con el comité verificador, de igual forma agradece por las condolencias allegadas que 

fueron recibidas de muchas personas reconociendo la labor del Ingeniero Achury, la 

familia hasta el día 24 de enero recibieron las cenizas y ponerlo disponer en el 

cementerio del Municipio de Cucunubá, donde se realizó una eucaristía en memoria 

y se hizo santa sepultura  

3. Seguidamente toma la palabra la Doctora pilar Cardozo, realiza llamada a lista, donde 

están todos los miembros del comité, de igual forma realiza la presentación la 

Ingeniera Valentina Valbuena de la ERAT, quien es la Ingeniera ahora en adelante 

encargada en reemplazo de la Ingeniera Mónica López. En ese orden de ideas está 

completa la asistencia del comité verificador para llevar acabo la reunión. 

4. La Doctora Pilar Cardozo, donde realiza la lectura del acta donde manifiesta que no 

había gran cantidad de compromisos, solamente un tema del consejo estratégico de 

cuenca donde el Ing. Nelson Plata es la Voz y delegado por parte del señor alcalde, 

donde no habían quedado compromisos para el comité del día de hoy 25 de enero del 

2021. 

5. El Doctor Ricardo pregunta que, si en el comité anterior uno de los compromisos 

eran los PUEA, el Ing. Nelson Plata toma la palabra y le comenta al Doctor Ricardo 

que estaban pendientes los compromisos del Hospital, donde ellos no asistieron en el 

comité del mes de diciembre, pero tenían compromisos del comité del mes de 

noviembre, donde eran los temas de caracterizaciones y compromisos que se habían 

adquirido en su momento para el tema de optimizar el sistema de tratamientos, eso se 

habían comprometido en su momento pero como en el comité pasado no asistieron 

esa tarea quedo pendiente, y se tiene pendiente los informes respectivos de 

PGIRS,PUEA,PSMV. Donde es el mismo informe que se va a pasar en este semestre. 

6. El Doctor Ricardo toma la palabra y dice que ellos habían dejado la tarea de los 
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PUEA en todos los Municipios, pero no solamente el del casco urbano sino también 

de todos los acueductos que estén en el Municipio, donde ellos deben de enviar la 

información de todas las actividades que han venido desarrollando cada acueducto 

del Municipio de acuerdo al PUEA, proyectos y programas que sean inmersos en 

ellos, donde tendrán que realizar un informe uno por uno para mirar cómo están. 

7. El Ing. Nelson plata manifiesta que esa actividad no la dejo el Doctor Achury, pero 

con mucho gusto vamos hacer el requerimiento a cada uno de los acueductos 

Veredales, y el Doctor Ricardo dice que igualmente para la ERAT, donde manifiesten 

en el informe cuando fue aprobado, en qué año van, cuales programas y como lo han 

venido desarrollando, que actividades han dado fruto y cuáles no, más que todo ene 

le ahorro de agua. 

8. El Doctor Ricardo le da la palabra al Ingeniero Nicolás Fajardo del Hospital de La 

Mesa, el Ing. Nicolás manifiesta que al grupo de WhatsApp del comité del Rio 

Bogotá acaba de enviar el contrato que se hizo en diciembre del 2020, las muestras se 

tomaron el 16 de diciembre del 2020, de igual forma se envió el registro fotográfico, 

donde adicionalmente se tomaron muestras en el centro de salud de cachipay y de 

Anapoima, el Ing. Nicolás estuvo hablando con la contratista y manifestó que las 

muestras tomadas están listas para finales del mes de enero  2021, el Doctor Ricardo 

le dice al ingeniero Nicolás que apenas lleguen los resultados los radican y le envían 

la copia de los resultados al Doctor Ricardo, al correo del Doctor Ricardo, de igual 

manera en el grupo del WhatsApp va a enviar un mensaje donde dejara los dos 

correos sea allegar la información para hacer analizada por ellos o los asesores, el 

Ing. Nicolás se compromete que apenes lleguen los resultados serán radicados y 

enviados a los correos. Y el Doctor Ricardo le pregunto de mas compromisos y el 

Ing. Nicolás le manifestó que no habían más. De igual forma el Doctor Ricardo le 

pregunto que como van con el proceso de la planta, donde el Ingeniero Nicolás 

manifestó que el viernes tuvieron visita de la empresa que se habló en el comité del 

mes de noviembre de la empresa H2O origen donde ellos van a traer la planta móvil 

donde ya se tiene definido el sitio donde se va ubicar y se va a realizar una prueba 

piloto durante una semana, durante esa semana se van a estar bombeando todas la 

aguas que genera el Hospital, ingresan a la planta y de ahí se realiza la verificación de 

que si la plata funciona mediante las pruebas de muestreo, entonces se queda 

pendiente de cuando ellos traen la planta móvil y se empieza la prueba piloto. El Ing. 

Nicolás dice que para ese montaje se necesita de un tema logístico donde se van a 

utilizar cama baja, una monta carga para realizar la adaptación de la planta, en ese 

orden de ideas él cree que para mediados o finales de febrero estaría listo el montaje 

para empezar la prueba piloto. El Doctor Ricardo le manifiesta que apenas ellos le 

puedan demostrar, se realizara una visita técnica de campo para observar en el 

territorio, y el Ing. Nicolás le dice que él le avisara en que semana se realizara la 

prueba piloto. 

9. El Doctor Ricardo toma la palabra y una vez no hay más compromisos para el 

comité, pregunta de cómo va el proceso del Plan De Ordenamiento territorial como 

va. 

10. Toma la palabra el Arquitecto Giovanny Romero Director de Planeación para dar 

respuesta a la pregunta del Doctor Ricardo, donde manifiesta el trámite y la 

modificación del plan de ordenamiento, donde se inicia el proceso de licitación e 

invitación al publica, el cual se desarrolló en todo el mes de diciembre del 2020, con 

fecha de adjudicación o elección del posible referente el 28 de diciembre, ese orden 

de ideas se declaró desierta porque nadie se presentó. Esto genera un poco de 
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preocupación ya que el precio no es malo. Ya se volvió a realizar la convocatoria 

para volverla a presentar en segunda vuelta la licitación donde se está en el trámite 

de la disponibilidad presupuestal porque ya es cambio de vigencia, donde se va a 

solicitar una de este año 2021, donde ya Secretaria de Hacienda el día de hoy talvez 

la entrega , entonces en ese orden de ideas ya con la disponibilidad donde se vuelve a 

hacer la convocatoria nuevamente, el Arquitecto Giovanny manifiesta que tiene la 

certificación de la oficina de contratos donde consta que la licitación fue desierta. 

11. Toma la palabra el Ing. Nelson Plata donde manifiesta que la alcaldía se encuentra en 

cuarentena general, donde está restringido la entrada de personal a las instalaciones 

por dos casos donde desafortunadamente también fallecieron dos compañeros por 

Covid-19, por esta razón se suspendieron todas las actividades tanto como 

contractuales, se está trabajando muy lentamente, lo que decía el Arquitecto 

Giovanny es que es tratar ese proceso en este mes pero esta complejo, entonces si 

todo sale bien para la primera semana o segunda del mes de febrero se volverá a salir 

con el proceso, pero se tiene la demora por el cierre de pandemia, y lo otro que hasta 

ahora se está organizando de nuevo el tema en la Secretaria De Hacienda, entonces el 

Doctor Ricardo manifiesta que si no se tiene un sustento jurídico para demostrarle a 

la magistrada , porque ella está preocupada por el ordenamiento de los territorios, sin 

embargo por eso el Doctor Ricardo dice que la magistrada saco el Auto del 16 de 

diciembre con aclaraciones del 2 de diciembre sobre los planes parciales, el Doctor 

Ricardo dice que él no ha visto si el Municipio le envió a los correos la información 

no la visto , solo ha visto las de otros municipios, interviene la Ing. Lina cañón de la 

Oficina de Desarrollo Económico Y Turístico y le dice que ese correo se envió desde 

el correo Institucional de la Oficina. 

12. La Ingeniera Lina Cañón manifiesta que la ERAT le entrego en el mes de diciembre 

al Doctor Achury junto a los avances que ellos han realizado con en el PUEA, pero 

que no lo solicitaron a grande escala sino solamente a la ERAT, El Doctor Ricardo 

manifiesta que es para todos los prestadores de servicio de agua del Municipio, 

incluido a los Acueductos Veredales hacerles la solicitud de los PUEA y el 

cumplimiento que se está haciendo, la Ing. Lina Cañón manifiesta que van a oficiar a 

todos los acueductos y se adjuntara el que entrego la ERAT, el Doctor Ricardo dice 

que no solamente la ERAT sino de todos y donde se realice una presentación de 

cómo ha evolucionado el PUEA en el territorio. 

13.   El Doctor Ricardo pregunta que, si enviaron toda la información del Auto del 16 de 

diciembre, pero la Ing. Lina le manifiesta que sí, pero que el Municipio no presenta 

planes parciales por el momento y se anexo la resolución de aprobación del PSMV. 

El Doctor Ricardo manifiesta que el Auto era claro y que decía que los planes 

parciales que se habían venido desarrollando que se terminaron, los que están en 

ejecución y los que se piensan realizar, el Doctor pregunta que si todas esas 

urbanizaciones que hay no son nuevas. El Ing. Nelson Plata manifiesta que el último 

plan parcial lo realizaron en la Administración del Alcalde en su momento Rogelio 

Correa que es el único que está activo y esta reportado, el Doctor Ricardo manifiesta 

que el con su equipo de trabajo ira a verificar a campo, porque ellos tienen que hacer 

un informe especifico si esos planes parciales han generado alguna contaminación, si 

de cumplieron o no con los términos de la resolución o Decreto por el cual fueron 

adoptados y el cumplimiento de todo lo que tiene que ver con las licencias de 

construcción, por eso se tiene que realizar un informe bien minuciosamente y rendir 

un informe al tribunal. 
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ACTA DE REUNIÓN 

 

SEGUIMIENTO SENTENCIA 

 Río BOGOTA 
 

 

Fecha 
Día  Mes  Año Lugar Alcaldía dela Mesa- 

 Reunión virtual 

Acta No. 001 
25 01 2021 Hora 11:00  am. Convocada por Doctor Ricardo Carrillo  

 

COPROMISOS Y RESPONSABLES 

Compromisos Responsable 

 

 Realizar el requerimiento a los acueductos 

Veredales información de todas las 

actividades que han venido desarrollando 

cada acueducto del Municipio de acuerdo 

al PUEA, proyectos y programas que sean 

inmersos en ellos. 

 Informe del PUEA de la ERAT. 

 Ing. Nicolás se compromete que apenes 

lleguen los resultados que se tomaron el 16 

de diciembre del 2020, serán radicados y 

enviados a los correos que el Doctor 

Ricardo le dejo en el grupo de WhatsApp. 

 Cronograma de Obras de saneamiento por 

parte de la ERAT.  

  

 

 Secretaria de Desarrollo Económico 
Y Turístico. 

 
 
 
 

 ERAT 
 

 Hospital  
 
 

 

 ERAT 
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ACTA DE REUNIÓN 

 

SEGUIMIENTO SENTENCIA 

 Río BOGOTA 
 

 

Fecha 
Día  Mes  Año Lugar  Alcaldía dela Mesa- 

 Reunión virtual 

Acta No. 002 
22 02 2021 Hora 02:15  pm. Convocada por Doctor Ricardo Carrillo 

TEMAS  A TRATAR 

Realizar el seguimiento de la sentencia Río Bogotá para el Municipio de La  Mesa  

DESARROLLO DE LOS TEMAS 

1. Se inicia la reunión virtual del seguimiento de la sentencia Rio Bogotá. El Doctor Medardo 

toma la palabra y realiza una intervención solicitando que todos los documentos que a partir 

de este momento se vayan generando en el marco del seguimiento y verificación de órdenes, 

como también las actas anteriores que a partir del 1 de enero del 2020 se generaron en el marco 

del seguimiento de esta sentencia, de igual manera el Doctor Medardo solicitad que se suba al 

Drive el Plan De Desarrollo Municipal correspondiente a los años 2020-2023, incluido el  

documento técnico de soporte (DTS), el articulado, el resumen ejecutivo, y el componente 

jurídico de ese plan Municipal. 

 

2. Toma la palabra la Doctora Pilar Cardozo y le realiza una pregunta al Doctor Medardo, donde 

dice que las actas que se deben cargar al Drive son las actas de seguimiento de la sentencia 

desde el 1 enero del 2020, el Doctor Ricardo interviene y afirma que, si son las actas desde el 

1 de enero del 2020, de igual manera el manifiesta que al grupo de WhatsApp dejo el nuevo 

correo que es compartido con todos los miembros del comité. 

 

 

3. El Doctor Ricardo inicia con la reunión y se procede hacer el llamado a lista, donde se 

presentan cada uno de los integrantes presentes en la reunión de seguimiento, y seguir con los 

compromisos obtenidos en el comité anterior. 

  

4. La Doctora Pilar Cardozo toma la palabra y realiza el llamado a lista y están presentes por 

parte de la Empresa Regional Aguas Del Tequendama, la Ing. Valentina, el Doctor German 

Ovalle, El Gerente William Tejedor y el Ing. Gelmon Forero. Por parte de la Alcaldía 

Municipal del La Mesa están presentes, la Secretaria De Desarrollo Económico Y Turístico 

con la Doctora Pilar Cardozo y el Ing. Nelson Plata asesor de temas ambientales, por parte de 

la secretaria de Gobierno se encuentra el Doctor Edier Escorcia, no se han conectado aun nadie 

de la Corporación Autónoma Regional De Cundinamarca CAR ni del Hospital Pedro León 

Alvares Díaz. 

 

 

5. La Doctora Pilar Cardozo da inicio a leer los compromisos correspondientes que quedaron por 

acta 001 en el comité de seguimiento del mes de enero. El primer compromiso es por parte de 

la Administración Municipal se tenía solicitar el informe y avance de los programas de uso 

eficiente y ahorro de agua a los acueductos Veredales y a la ERAT, donde se tiene los soportes 
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de envió de la solicitud de informes, seguido a esto el Doctor Medardo interviene solicitando 

la lectura del acta anterior. 

 

6. La Doctora Pilar Cardozo pide disculpas por que no tienen buena conectividad ya que en el 

Municipio se están presentando algunas lluvias y esto a echo que el Internet de la 

Administración presente fallas, por esta razón está conectada por medio del celular. La 

Secretaria De Desarrollo Económico y Turístico realizo y elevo las solicitudes a los 

acueductos del Municipio, por medio de un oficio se notificó, donde hace lectura uno a uno 

por medio de oficio se solicitó, Asociación gremial de usuarios acueductos de la vereda 

payacal, Asociación de acueducto de payacal Florián, acueducto vereda Alto Grande, 

Acueducto San Joaquín, Acueducto la AcuaEsperanza, Acueducto la AcuaPesquera, 

Acueducto AcuaAnatoly, Acueducto Rural Doima la Esperanza, Acueducto Doima san Javier, 

acueducto Buenavista , Acueducto la   

 

7. Acua Conchita, Acueducto puerto lleras payacal, acueducto Acuaazicame y acueducto 

Acuaviva. Cada uno de estos acueductos se notificaron de manera personal, a la fecha solo 

han dado respuesta cinco (5) acueductos, nos enviaron su respectivo informe, claro que uno 

de ellos está en proceso de aprobación y es el acueducto de alto grande, por parte del CAR. 

El resto de acueductos no se han pronunciado, los que faltan se han comunicado con la Doctora 

Pilar Cardozo el día de ayer y hoy solicitando para solicitar más tiempo para presentar el 

informe. 

 

8. La Doctora pilar informa que entre los documentos que solicita el Doctor Medardo se van a 

subir cada uno de los oficios radicados a cada uno de los acueductos, y los informes que han 

enviado y también la ERAT tiene su informe. 

 

 

9. Interviene la Ing. valentina Valbuena de la ERAT diciendo que ellos ya enviaron el informe 

al correo ya se compartió y está asociada al PUEA del Municipio y que acciones se pueden 

articular con los acueductos rurales, la información suministrada fue enviado por parte de la 

Alcaldía Municipal, porque les envió la información completa de todos los acueductos 

Veredales del Municipio y ante los PUEA que se encuentran asociados. 

 

10. Toma la palabra el Doctor Ricardo y pregunta que el informe de la ERAT sobre el PUEA, la 

Doctora Pilar Cardozo dice que van a crear el Drive que solicita el Doctor Medardo, para luego 

si subir cada uno de esa información de los acueductos, como oficina de Secretaria de 

Desarrollo Económico y Turístico se va a consolidar y subir cada una de esa información, es 

un compromiso de los que se quedó. 

 

 

11. El Doctor Ricardo manifiesta que se siga con el informe del Municipio, pero la Doctora pilar 

pregunta que si de los PUEA, pero el Doctor Ricardo dice que si no hay más y que si ya cinco 

(5) acueductos entregaron la respuesta, y la ERAT entrego un informe al Municipio, entonces 

el Doctor pide que se suba esa información al Drive. 

 

12. La Ing. Valentina Valbuena interviene y la manifiesta al Doctor Ricardo que ellos tienen una 

presentación lista con referencia al PUEA y se dispone a realzar la presentación ante los 

miembros del Comité verificador. 
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13. La Ing. valentina termina su presentación sobre el PUEA, y el Doctor Ricardo manifiesta que 

sigamos con el orden del día y le demos la lectura a los demás compromisos. 

 

14. La Doctora Pilar Cardozo toma la palabra y da lectura a otro compromiso y está a cargo de la 

Alcaldía Municipal, informar los avances del programa del POMCA, donde la CAR solicitad 

una información registrada en 21 matrices en Excel, donde la Secretaria De Desarrollo 

Económico y Turístico tiene la información que esta de abril del 2019 al 2020, esas matrices 

se van a subir también al Drive, el Doctor Ricardo había solicitado una presentación en 

PowerPoint para que se socializara a cada uno de los proyectos y programas y que se articulara 

cuantas eras  las actividades que se habían desarrollado y las inversiones que se habían hecho. 

 

 

15. La Doctora Pilar Cardozo manifiesta que han tenido problemas de conexión y que están 

conectados por sus celulares, pero tiene las 21 matrices del avance de la ejecución del 

POMCA, el Doctor Ricardo interviene y le pregunta al Doctor Medardo, que por problemas 

de conexión en la Alcaldía sería posible que la presentación se realizara para el próximo 

comité del mes de marzo y que se le enviara la información al Drive. 

 

16. Toma la palabra de nuevo el Doctor Medardo, y el manifiesta que como dice la Doctora Pilar 

Cardozo que se tiene el informe entregado a la CAR periodo de abril 2019 abril 2020, se debe 

subir también al Drive, o si se tiene el informe o no como se expresa de la actualidad de los 

programas y proyectos de los avances del POMCA, entonces se sube al Drive y en la próxima 

reunión se dará un tiempo de 10 minutos para que se pueda hacer esa presentación de los 

avances del estado actual de los programas y proyectos del POMCA a este momento, 

adicionalmente incluirle de cómo ha sido la articulación de los programas y proyectos del 

POMCA con los programas y proyectos del Plan De Desarrollo de La Mesa 2020-2023, con 

el sentido en los lineamientos que da la sentencia es que los diferentes instrumentos de 

planeación depende estar articulados y el Plan De Desarrollo recibe los programas y proyectos 

como del POMCA como del Ordenamiento Territorial del Municipio porque es el Instrumento 

de planeación que cuenta con recursos económico el Municipio para ejecutar esos programas 

y proyectos, en ese orden de ideas para la próxima reunión se hace la presentación del cómo 

se ha venido articulando esos programas y proyectos del POMCA y del Ordenamiento 

Territorial de La Mesa, con el Plan De Desarrollo 2020-2023, además para la próxima reunión 

ya se entraría en materia y se comenzaría con la verificación de cumplimento de la orden 4.18 

en el sentido de que se informe el estado del Ordenamiento Territorial  de La Mesa en el marco 

de  lo establecido por los Autos de la magistrada del 2 y 16 de diciembre y los avances o estado 

en que esta el cumplimiento por parte del Municipio de la orden 4.18. así mismo incluir para 

el informe para el próximo del mes de marzo, el cumplimiento de la orden 4.20, es decir el 

estado de avance del plan maestro y alcantarillado de La Mesa articulado con la ordenes 4.21, 

4.25, 4.33 y 4.34, aunque hoy se hizo un avance de la 4.33. la orden 4.21 sobre el Plan De 

Saneamiento y manejo de vertimientos, la orden 4.25 sobre el pago por servicios ambientales, 

la orden 4.33 que es el Plan De Uso Y Ahorro Eficiente de Agua que ya hoy se avanzó en una 

parte, la orden 4.34 sobre la oferta del Recurso Hídrico, la 4.57 sobre las Plantas De 

tratamiento de aguas residuales y la orden 4.26 sobre minería y también sobre los PGIR´S que 

es la orden 4.22, entonces que para el próximo comité del mes de marzo, informarles de una 

manera muy sintética lo requerido para organizar unas visitas puntuales a cada uno de los 

sitios del Municipio y entrar a verificar, es una de las recomendaciones de la Señora 

Magistrada, la atención que debemos tener sobre el cumplimiento o la protección de las áreas 
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forestales protectoras o rondas hídricas tanto como nacimientos de agua, humedales como 

naturales y artificiales de cada uno de las Jurisdicciones de los Municipios que se están 

verificando. 

 

17. El Doctor Medardo deja como compromisos para el próximo comité de verificación y 

pregunta si hay alguna duda por lo dicho, en ese orden de ideas interviene el Ing. Nelson plata 

y pregunta que si cada una de las ordenes es una presentación puntual o con actividades claras 

que se han hecho en esta administración. Interviene el Doctor Ricardo y manifiesta que desde 

que inicio la sentencia porque siempre ha sido una administración, y el Ing. Nelson Plata le 

dice que hay que hacer un recuento desde el inicio de la sentencia, el Doctor Ricardo le dice 

que todo lo que se ha hecho, es decir un ejemplo la orden 4.18 en que esta, se inició la 

contratación y ha avanzado de esta forma, una situación cronológica de cada proceso, el Ing. 

Nelson plata le dice que esta entendido el tema pero adicional a eso quiere hacer una aclaración 

al Doctor Ricardo y a el Doctor Medardo en cuanto al POMCA que las actividades que se 

reportaron o lo que se va a subir al Drive son las matrices  que se montó de abril del 2019 a 

abril 2020 y que abril del 2021 terminamos el otro año de POMCA, esas actividades son las 

que se montaran en el Drive las del año pasado, El Doctor Ricardo manifiesta que si tienen 

actividades sustanciosas y justificativas de cada una de las acciones que se han hecho en  esta 

administración referente al POMCA, hacer la presentación y subir al Drive, es decir que no 

tanto la matriz si las acciones que se han hecho puntualmente en cada uno de los proyectos y 

programas y cuales han sido las acciones, ya el Doctor Medardo les va a explicar sobre la 

articulación entre las matrices y el Plan De Desarrollo Municipal. 

 

18. Toma la palabra el Doctor Medardo en la articulación de los dos instrumentos de planificación 

es a lo que él se refiere anteriormente el informe que se va a entregar ene le mes de marzo, 

sobre los cumplimientos de los programas y proyectos del POMCA, entonces se le suma a eso 

la articulación con el Plan De Desarrollo 2020-2023, es decir de como quedaron los proyectos 

del POMCA y del Ordenamiento territorial en el Plan  De Desarrollo y como viene la 

ejecución o implementación de esos proyectos del Plan De Desarrollo, eso es por una parte. 

 

 

19. La otra parte en las tareas que se van dejando para la reunión del mes de marzo partiendo de 

la orden 4.18 sobre el cumplimento de esa orden 4.18 del ordenamiento territorial del La Mesa 

hasta llegar a la orden 4.57 del estado de las PTAR articulado con el cumplimiento o lo 

expresado en los Autos de la Señora Magistrada 2 y 16 de diciembre específicamente de los 

planes parciales. En conclusión, lo que se está haciendo, se tiene que entregar un informe 

semestralmente a la Señora Magistrada, el procedimiento que ella tiene es que recibido el 

informe cita a audiencia a los alcaldes para verificar que si lo que dice en esos informes es 

cierto o no, es decir ella le pregunta al alcalde infórmeme sobre los planes parciales, 

infórmeme sobre el cumplimiento de la 4.18,informe sobre la 4.25 o la 4.23, 4.26, entonces el 

alcalde dice sembramos 10.000 mil árboles de especies nativas etc. en la ronda de la quebrada 

o del humedal, y ella al final le manifiesta al comité verificador es cierto o no es cierto , donde 

ellos pueden decir no son 10.000 mil árboles son 11.000 árboles y se encuentran en tal estado, 

eso es una parte. 

 

20. La otra parte que manifiesta el Doctor Medardo, que el interés de la Señora Magistrada de 

que el comité verificador este en las reuniones es de que cuales ordenes se tiene problemas 

para darle cumplimiento, entonces de que se hace para buscar alternativas para cumplir esas 

órdenes, por ejemplo, la normatividad los lineamientos de la CAR del acuerdo de 16 del 1998 
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para incluir en los planes de ordenamiento territorial de cada Municipio, establecen que los 

nacimientos de agua deben de tener mínimo 100 metros de ronda protegidos en especies 

nativas, pero se llega a un nacimiento en La Mesa y se encontraron vacas, cultivos etc. La 

normatividad o lineamiento de ordenamiento territorial de la CAR establece que las rondas de 

Ríos, quebradas y humedales deben de tener como mínimo 30 metros de área forestal 

protectora o ronda a partir de la línea de marea máxima o máxima inundación y solo tienen 5 

o solo tiene 4, y en esa ronda no se puede tener actividad agrícola, pecuaria, industrial, 

comercial y urbanística etc. Nada solo área comercial protectora, pero hay vacas hay yuca, 

entonces que se hace con el finquero, quien es el responsable la autoridad de policía, el Alcalde 

y la autoridad ambiental, pero cuando no está la autoridad ambiental mientras tanto es el 

Alcalde. La Magistrada quiere saber cómo se están cumpliendo esas normas, si se están 

cumpliendo o no, ese es el ritmo que quiere la Magistrada con la expedición del auto del 8 de 

febrero del 2021en la manera de organizar o de reorganizar el comité de verificación de la 

sentencia, el Doctor Medardo pregunta que, si hay alguna pregunta o duda, en ese orden de 

ideas manifiestas lo miembros del comité que está claro. 

 

21. El Doctor Medardo pregunta el comité con quien él se puede relacionar de ahora en adelante 

o quien es el delegado por el Señor Alcalde para interactuar con él y estar en contacto directo 

para el no estar incomodando al Señor Alcalde, si no interrelacionar con el delegado ya que si 

no se puede solucionar con ella en esa ocasión si se hablaría con el Señor Alcalde. 

 

 

22. Toma la palabra la Doctora Pilar Cardozo y le dice que es ella la Secretaria de Desarrollo 

Económico Y Turístico, y le manifiesta que ella es el contacto directo para cualquier 

información, y que dentro de esa Secretaria también se maneja el área agropecuario y 

ambiental. 

 

23. El Doctor Medardo intercambia los números telefónicos con la Doctora Pilar Cardozo, de 

igual manera la Doctora pilar le manifiesta que ella es Medica veterinaria zootecnista, pero en 

el grupo de la secretaria hay dos ingenieros Ambiénteles que es la Lina cañón y Nelson Plata. 

 

24. El Doctor Medardo informa nuevamente que la información es subirla al Drive incluida el 

acta de esta reunión, ya que el Doctor Ricardo le manifestó que el acta la crea la Secretaria, 

de igual manera la grabación de esta reunión sea subida al Drive, la secretaria envía el Drive 

el Comité verificador la revisa y si coincide con la grabación  no habría ningún problema y se 

seguirá trabajando de esa forma, de lo contrario se evaluaría que cambios se podrían hacer 

para ser un poco más eficientes si las cosas fallaran donde se espera que no.  

 

 

25. El Doctor Ricardo interviene y manifiesta que la Doctora pilar ha venido muy juiciosa y 

organizada con todo lo relaciona al comité verificador de la sentencia rio Bogotá. 

 

26. El Doctor Ricardo para ya dar por terminado la reunión pregunta si hay más compromisos por 

leer, la Doctora pilar manifiesta que hay otros compromisos por parte del Hospital que era 

radicar los resultados de laboratorio, la Doctora pilar dice que el Ing. Nicolás Fajardo que es 

el delegado por parte del Hospital dejo un mensaje en el grupo de WhatsApp del comité, el 

Doctor Ricardo manifiesta que la Secretaria volver oficiar al Hospital para solicitar la 

caracterización para cumplirle al comité verificador, la Doctora Pilar Cardozo lee el mensaje 

que dejo el Ing. Nicolás donde dice que de igual forma, el miércoles de la semana pasada les 
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hice llegar a los veedores, la ERAT y la CAR, el informe con los resultados de los análisis de 

vertimientos realizados, la Doctora pilar Cardozo va a oficiar de nuevo al hospital que es la 

administración quien consolidad la información porque al despacho de la secretaria no ha 

llegado ninguna informe. Para recordarles que como Administración Municipal también tiene 

que enviar la información para luego consolidar. El Doctor Ricardo manifiesta que se la suban 

al nuevo correo, porque el reviso y no la tiene. El Doctor pregunta que, si hay más 

compromisos, y la Doctora Pilar Cardozo manifiesta que por parte de la ERAT un cronograma 

de obras de saneamiento y el Doctor Ricardo manifiesta que se DEJE para que en el próximo 

comité lo complementen con el informe del plan maestro de acueducto y alcantarillado y todas 

las ordenes complementarias van hay. La Doctora Pilar le manifiesta al Doctor Ricardo que 

no hay más compromisos. 

27. El Doctor Ricardo manifiesta que ya se quedaron establecidos los compromisos para el comité 

del mes de marzo, hacer la presentación bien para que los miembros del comité se socialicen 

con la situación actual del municipio con cada una de las ordenes.  

28. El Doctor Medardo toma la palabra y no siendo más y desarrollado los puntos del orden del 

día se da por terminada la reunión de verificación de las ordenes de la sentencia y se estará 

infirmando para el mes de marzo el día y la fecha y la hora para darle cumplimiento a las tareas 

que quedaron en el día de hoy   
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ACTA DE REUNIÓN 

 

SEGUIMIENTO SENTENCIA 

 Río BOGOTA 
 

 

Fecha 
Día  Mes  Año Lugar Alcaldía dela Mesa- 

 Reunión virtual 

Acta No. 002 
22 02 2021 Hora 02:15  pm. Convocada por Doctor Ricardo Carrillo  

 

COPROMISOS Y RESPONSABLES 

Compromisos Responsable 

 

 Subir aun Drive todas los Actas del 

seguimiento de la sentencia desde el 1 de 

enero del 2020, a la fecha. 

 

 Subir la grabación de la reunión. 

 

 El Plan De Desarrollo Municipal 

correspondiente a los años 2020-2023, 

incluido el documento técnico de soporte 

(DTS), el articulado, el resumen 

ejecutivo, y el componente jurídico de ese 

plan Municipal.  

 

 

 Subir al Drive los Oficios radicados a los 

Acueductos presentes en el Municipio, de 

igual manera las respuestas de esos 

oficios. 

 

 Subir al Drive las 21 matrices POMCA 

donde está la información de abril del 

2019 y abril 2020. 

 

 

 La Secretaria volver oficiar al Hospital 

para solicitar la caracterización para 

cumplirle al comité verificador. 

 

 Informe por parte de la ERAT del plan 

maestro y alcantarillado, incluido con el 

cronograma de obra de saneamiento y 

todas las ordenes. 

 

 

 

 Secretaria de Desarrollo Económico 
Y Turístico. 
 
 

 Secretaria de Desarrollo Económico 
Y Turístico. 

 

 Oficina de Planeación. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 Secretaria de Desarrollo Económico 
Y Turístico. 

 
 
 

 Secretaria de Desarrollo Económico 
Y Turístico. 
 
 

 

 Secretaria de Desarrollo Económico 
Y Turístico. 

 
 

 
 

 Planeación.  
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